
ATA DA SEXTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

UNIVERSITÁRIO DA UFGD 

 

Aos três dias do mês de agosto do ano de dois mil e sete, às 8h nas dependências da 1 

Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do Magnífico Reitor, 2 

Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n 05/2007, reuniram-3 

se os seguintes conselheiros: Profª. Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e 4 

Planejamento, Prof. Cláudio Alves de Vasconcelos – Pró-Reitor de Ensino de Pós-Graduação 5 

e Pesquisa, Profª. Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti, Pró-Reitora de Extensão, 6 

Cultura e Assuntos Estudantis, Prof. Sidnei Azevedo de Souza – Pró-Reitor de Ensino de 7 

Graduação, Prof. José Benedito Perrela Balestieri - Diretor da Faculdade de Ciências 8 

Biológicas e Ambientais, Prof. Edgard Jardim Rosa Júnior – Diretor da Faculdade de 9 

Ciências Agrárias, Prof. Helder Baruffi – Diretor da Faculdade de Direito, Prof. João Carlos 10 

de Souza- Diretor da Faculdade de Ciências Humanas, Prof. Reinaldo dos Santos – Diretor 11 

da Faculdade de Educação, Prof. Wellington Lima dos Santos – Diretor da Faculdade de 12 

Ciências Exatas e Tecnologia, Profª. Célia Regina Delácio Fernandes – Diretora da 13 

Faculdade de Comunicação, Artes e Letras, Profª. Márcia Midori Shinzato – Diretora da 14 

Faculdade de Ciências Médicas e da Saúde; Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Néstor Antonio 15 

Herédia Zárate, Prof. Manoel Araécio Uchôa Fernandes, Prof. Honório Roberto dos 16 

Santos - Representantes Docentes; T.A. Maria Aparecida Farias de S. Nogueira, 17 

Representante dos Órgãos Administrativos; Gilberto Dourado Braga, Carla Andréia 18 

Schneider e Marcos Antonio Dias Ribeiro - Representantes Técnico-administrativos; 19 

Ronaldo Ferreira Ramos - Representante das Entidades Trabalhadoras; Vander Aparecido 20 

Nishijima e Rodrigo Stein Quast - Representantes Estudantis. Faltaram e justificaram 21 

ausência os seguintes conselheiros: Prof. Wedson Desidério Fernandes – Vice-reitor; Prof. 22 
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José Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e 23 

Economia; Prof. Renato Gomes Nogueira, Prof. Rafael Tavares Peixoto e a Profª. 24 

Teresinha Regina Ribeiro Oliveira – Representantes docentes. Faltaram e não justificaram 25 

ausência os seguintes conselheiros: André Rodrigo Rech – representante discente, Prof. 26 

Cristiano Márcio Alves de Souza – representante dos órgãos suplementares e o Eng. Luiz 27 

Carlos Rodrigues Morais – representante dos Conselhos Regionais. O Presidente declarou 28 

aberta a reunião, passando ao primeiro assunto da pauta. 01- Programa de Avaliação de 29 

Desempenho para Téc. Administrativos: Em apreciação. No item 3 – conceituação, o 30 

conselheiro Reinaldo propôs a substituição do termo “metas” por “plano de ação”. Aprovado. 31 

No item 5.2 – específicos: o mesmo conselheiro propôs a substituição do termo 32 

“dificultadores” por “adversos”. Aprovado. No item 6 – procedimentos Técnico-Pedagógicos, 33 

o conselheiro propôs também no parágrafo terceiro a supressão do termo “quando efetivamente 34 

implementado”. Aprovado. No item 6.2.3.l, o conselheiro Reinaldo propôs a substituição do 35 

termo “Definição de Formulários” por “Definição de Instrumentos”. Aprovado. O conselheiro 36 

propôs também a substituição em todo o documento do termo “aferição” por “avaliação”. 37 

Aprovado. No item 12.4 o mesmo conselheiro propôs a alteração da expressão “aprovadas pelo 38 

Magnífico Reitor” por “aprovadas pelo COUNI”. Aprovado. Aprovado por consenso a 39 

alteração do nome “PROADES” por “PADES”. Nada mais havendo a acrescentar o Presidente 40 

colocou em votação o Programa de Avaliação. Aprovado conforme Resolução nº. 41 

85/2007/COUNI. 2- Calendário de Reuniões: Em apreciação o Calendário de reuniões 42 

ordinárias do Conselho para o segundo semestre do ano de 2007. Proposto pelos membros 43 

alterar para o dia 23/08 a data da próxima reunião ordinária. Em votação. Aprovado conforme 44 

Resolução nº. 86/2007/COUNI. 3- Concessão de Direito de Uso entre a UFGD e a CEF: Em 45 

apreciação a Concessão de Direito Real de Uso que entre si celebram a Fundação Universidade 46 

Federal da Grande Dourados e a Caixa Econômica Federal, visando à autorização para 47 

instalação de um Posto de Atendimento Bancário – PAB, nas dependências da Fundação 48 
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Universidade Federal da Grande Dourados – Unidade II. A conselheira Silvana informou que 49 

esta é uma reivindicação dos servidores e acadêmicos da UFGD para que o Posto volte a 50 

funcionar com certa urgência. O conselheiro Ronaldo questionou se o espaço físico é adequado 51 

para os usuários. A conselheira Carla informou que o mesmo tem cerca de 20 (vinte) metros 52 

quadrados e já atendeu aos servidores anteriormente, fato confirmado pelos conselheiros Sidnei 53 

Azevedo e Maria Aparecida. Em apreciação o texto do contrato. No preâmbulo o conselheiro 54 

Reinaldo propôs substituir o termo “sublocatária” por “concessionária”. Aprovado. Na cláusula 55 

quarta- item II da Concessionária, o mesmo conselheiro propôs acrescentar mais um item com 56 

a seguinte redação: “oferecer atendimento de boa qualidade aos usuários da comunidade da 57 

UFGD no posto bancário da cidade universitária”. Aprovado. Na cláusula sexta o conselheiro 58 

propôs o prazo de 12(doze) meses para vigência do contrato. Aprovado. Em votação o contrato 59 

com as alterações propostas. Aprovado conforme Resolução nº. 87/2007/COUNI. 4 - Proposta 60 

de Criação do Núcleo de Estudos Afro-brasileiros - NEAB: Em apreciação a proposta de 61 

Criação do Núcleo de Estudos Afro-Brasileiro (NEAB) – Órgão Suplementar da UFGD. As 62 

Universidades do País criaram Núcleos de Estudos Afro-Brasileiros, visando entre outros 63 

objetivos à formulação de política a ser implementada pelo setor público no sentido de 64 

favorecer a integração e a promoção social dos afro-descendentes.  O NEAB, na UFGD, tem o 65 

objetivo de criar grupos de estudos sobre as relações Brasil/África, criar canais de comunicação 66 

entre a UFGD e os movimentos sociais que atuam na defesa dos direitos humanos, estimular e 67 

apoiar projetos e programas de pesquisa, ensino e extensão voltados para as temáticas das 68 

relações étnico-raciais entre outros. Em discussão. O conselheiro Edgard disse que deve ser 69 

Núcleo e não Órgão Suplementar na forma como apresentado, pois fere o Estatuto da UFGD. 70 

Da mesma forma, o conselheiro Néstor também se manifestou afirmando “não ser contrário a 71 

aprovação da proposta, mas que seja definido outro nome que não o de Núcleo como Órgão 72 

Suplementar, contrariando o estatuto”. O conselheiro Reinaldo disse “que a nomenclatura é a 73 

mesma em todas as Universidades desde a década de 1980 e ao todo são 28 Núcleos” e 74 
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finalizou dizendo que a proposta atende ao Regimento da UFGD e propôs que o mesmo, após 75 

aprovado, seja regulamentado em 90 (noventa) dias. A conselheira Silvana disse que o Núcleo 76 

“é um suporte acadêmico para todas as áreas e com os afro-descendentes especificamente” e 77 

propôs que o conselho aprove a criação do mesmo. O Presidente destacou que “o NEAB é um 78 

Núcleo de estudos acadêmicos com políticas da Universidade, para facilitar e ajudar a superar 79 

problemas históricos da Instituição”. O conselheiro Reinaldo propôs como encaminhamento 80 

que o Presidente coloque em votação primeiro a criação do NEAB, num segundo momento, se 81 

o mesmo será um Órgão Suplementar e por último a votação da nomenclatura. Com esta 82 

proposta o Presidente colocou em votação: a) criar o Órgão – aprovado por unanimidade; b) 83 

Órgão Suplementar – aprovado por unanimidade; c) manter com o nome NEAB – aprovado 84 

com 20 (vinte) votos favoráveis e 5 (cinco) contrários, conforme Resolução nº. 85 

89/2007/COUNI.  5-Constituição das Comissões Permanentes do COUNI: O Presidente 86 

informou que, de acordo com o Art. 19 do Regimento de seu Regimento, o COUNI, este se 87 

estruturará e deliberará em 3 (três) Comissões Permanentes, constituídas no mínimo por 5 88 

(cinco) membros eleitos anualmente pelo Conselho. Em apreciação a constituição das 89 

Comissões conforme segue: I- Comissão de Legislação e Normas – Prof. Reinaldo dos Santos, 90 

Prof. João Carlos de Souza, T.A. Carla Andréia Schneider, T.A. Marcos Antonio Dias Ribeiro 91 

e o discente Rodrigo Stein Quast; II - Comissão de Recursos e Títulos Honoríficos – Prof. 92 

Cláudio Alves de Vasconcelos, Profª. Rita de Cássia A. Pacheco Limberti, Profª. Márcia 93 

Midori Shinzato, Prof. Honório Roberto dos Santos e o Sr. Ronaldo Ferreira Ramos; III - 94 

Comissão de Convênios - Prof. Sidnei Azevedo de Souza, Prof. Manoel Araécio Uchôa 95 

Fernandes, Profª. Silvana de Abreu, T.A. Maria Aparecida F. de Souza Nogueira e o discente 96 

Vander Aparecido Nishijima. Em votação. Aprovado, conforme Resolução nº. 97 

90/2007/COUNI.  6-Símbolos da UFGD Em apreciação. O Presidente disse que na UFGD há 98 

várias campanhas de divulgação, como por exemplo, o vestibular e ainda não dispõe de 99 

logomarca nem bandeira. Destacou que a proposta da Universidade é contratar uma empresa 100 
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especializada e solicitar à mesma que o trabalho seja desenvolvido aproveitando a marca já 101 

utilizada e em seguida que as propostas da empresa sejam apreciadas neste Conselho para 102 

deliberação. Em discussão. A conselheira Carla disse que “é importante que seja apresentada 103 

uma proposta de símbolos para a comunidade universitária ter conhecimento e opinar”. O 104 

conselheiro Ronaldo disse que a UFGD deveria dar prioridade às empresas de Dourados. A 105 

conselheira Silvana informou que os Órgãos Públicos não fazem contratação fora da Lei nº. 106 

8.666/93, pois a UFGD abre o processo de licitação e empresas interessadas de todo o país 107 

participam. O conselheiro Reinaldo apontou a necessidade de elaboração também de Brasão e 108 

propôs como encaminhamento que o processo seja aberto e que a Administração faça a 109 

condução. O conselheiro Manoel Uchôa sugeriu que seja feito um concurso entre empresas 110 

especializadas e que para a escolha dos símbolos o Presidente convoque uma reunião 111 

extraordinária. Após discussões o Presidente colocou em votação as seguintes propostas: a) 112 

contratar empresas especializadas – 11 votos; b) concurso público de empresas – 1 voto; c) 113 

abrir o processo e deixar a administração conduzir – 9 votos. Aprovada com 11 (onze) votos 114 

favoráveis a contratação de uma empresa especializada na elaboração de símbolos. Aprovado 115 

conforme Resolução nº. 91/2007/COUNI.  7-Convênio COSAN x UFGD (estágio): Em 116 

apreciação o Convênio entre a Cosan S/A Indústria e Comércio e a Fundação Universidade 117 

Federal da Grande Dourados, visando conceder estágio profissional a alunos regularmente 118 

matriculados na Instituição de Ensino e que freqüentem, efetivamente, o curso de Agronomia. 119 

Aprovado conforme Resolução nº. 88/2007/COUNI. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 120 

encerrou a reunião às onze horas. E para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, secretária, 121 

lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos os 122 

presentes. Dourados, 03 de agosto de 2007. 123 

Tania Jucilene Vieira Vilela______________________________________________________ 124 

Damião Duque de Farias________________________________________________________ 125 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 126 
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Rita de Cássia A.Pacheco Limberti_______________________________________________ 127 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 128 

Sidnei Azevedo de Souza________________________________________________________ 129 

José Benedito Perrela Balestieri___________________________________________________ 130 

Edgard Jardim Rosa Junior_____________________________________________________ 131 

João Carlos de Souza___________________________________________________________ 132 

Helder Baruffi________________________________________________________________ 133 

Reinaldo dos Santos___________________________________________________________ 134 

Célia Regina Delácio Fernandes__________________________________________________ 135 

Márcia Midori Shinzato_________________________________________________________ 136 

Wellington Lima dos Santos_____________________________________________________ 137 

Maria Aparecida Farias de Souza Nogueira_________________________________________ 138 

Honório Roberto dos Santos_____________________________________________________ 139 

Osvaldo Zorzato_______________________________________________________________ 140 

Manoel Araécio Uchôa Fernandes_________________________________________________ 141 

Néstor Antonio Herédia Zárate___________________________________________________ 142 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 143 

Gilberto Dourado Braga_________________________________________________________ 144 

Marcos Antonio Dias Ribeiro____________________________________________________ 145 

Ronaldo Ferreira Ramos________________________________________________________ 146 

Rodrigo Stein Quast____________________________________________________________ 147 

Vander Aparecido Nishijima_____________________________________________________ 148 


